

XIX Bienal de Arquitectura y Urbanismo

ARQUITECTURA CIUDADANA

ENTRE EL 16 Y EL 26 DE ABRIL SE LLEVARÁ A CABO LA XIX BIENAL DE ARQUITECTURA Y URBANISMO, EN EL PARQUE CULTURAL DE VALPARAÍSO. POR PRIMERA VEZ, LA MUESTRA MÁS IMPORTANTE DEL RUBRO ARQUITECTÓNICO SE REALIZARÁ FUERA DE SANTIAGO.



Será un evento inédito: nuevos organizadores, nueva sede (Valparaíso) y muestras paralelas en Antofagasta, La Serena, Concepción, Puerto Montt y Punta Arenas. La XIX Bienal de Arquitectura y Urbanismo, que por primera vez recibió aportes del FONDART, será el centro de la discusión del urbanismo nacional por diez días en abril. La cita es organizada por el Colegio de Arquitectos, la Asociación de Oficinas de Arquitectos (AOA) y la Red de Escuelas de Arquitectura de Chile.

Con el lema “Arquitectura + Educación: el país que queremos”, la bienal recibirá más de 300 obras en las categorías de Arquitectura, Diseño Urbano, Paisajismo, Arquitectura Interior, Patrimonio, Publicaciones e Investigación. El programa también incluye foros y charlas de destacados arquitectos extranjeros, como el holandés Winy Maas del estudio MVRDV; el historiador del arte italiano, Francesco del Co; y la arquitecta Amale Andraos, decana de Arquitectura

de la Universidad de Columbia, entre otros personajes. Además, se premiará a Teodoro Fernández Larrañaga (1948), ganador del Premio Nacional de Arquitectura 2014, en reconocimiento a su trayectoria profesional, su especial aporte al espacio público y la docencia. Se espera que asistan unas 25.000 personas.

Fernando Marín, director del equipo curatorial, explica que la muestra ofrecerá una exhibición virtual y diferentes foros sociales, para recoger opiniones ciudadanas en torno al eslogan “El país que queremos”. “Invitamos a todos los chilenos y chilenas a ser parte de la bienal. Un llamado concreto es a proponer obras arquitectónicas contemporáneas, que serán sometidas a votación popular, para las ganadoras ser incluidas de manera simbólica como parte del patrimonio del siglo XXII”, explica.

En tanto, Pablo Larraín, vicepresidente de la AOA -que agrupa a 170 oficinas y por primera vez participa en la muestra-,

destacó que la opción de incluir las diferentes facetas del mundo de la arquitectura chilena, tanto institucional como privada y académica, harán especialmente atractiva e inédita esta versión de la muestra.

Durante su lanzamiento en Valparaíso el 16 de diciembre, la ministra presidenta del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes, Claudia Barattini, sostuvo que “como Consejo de la Cultura apoyamos esta iniciativa, porque la arquitectura es un área que está vinculada profundamente con las personas y su entorno más inmediato. Es destacable el esfuerzo de los organizadores de la bienal por construir puentes con la ciudadanía”. La ministra finalizó su intervención, valorando el aporte de la arquitectura al diseño y al desarrollo cultural. “No hay que olvidar la valiosa contribución que hace en el ámbito de la generación de ideas y el intercambio de experiencias entre destacados profesionales y las nuevas generaciones”, comentó.